
Bezirksamt Pankow von Berlin       .12.2008 
Abt. Jugend und Immobilien 
Bezirksstadträtin 
 
 
 
 
Frau Bezirksverordnete Stefanie Remlinger 
 
über 
 
den Vorsteher der Bezirksverordnetenversammlung 
Pankow von Berlin 
 
über den Bezirksbürgermeister 
 
 
 
 
Kleine Anfrage KA-0391/VI 
 
über 
 
Abgabe von Immobilien im Zuge der Haushaltskonsolid ierung 
 
 
Das Bezirksamt wird um folgende Auskunft gebeten: 
 
Laut Konsolidierungskonzept vom März 2008 sollten folgende Immobilien abgegeben 
werden, um die nebenstehenden bw- und buw-Kosten einzusparen:  
 

Abgabe Objekte ab 2008  bw Kosten  buw Kosten  

 jährlicher Durchschnitt aus 
den Jahren 2004 bis 2006  

Storkower Straße 139c  172.884,28 128.084,73 

Heinersdorfer Str. 44 17.756,70 19.430,41 

Pasewalker Str. 64 29.190,04 49.100,08 

Danziger Str. 81 351.044,59 860,58 

Breite Str. 32 45.616,31 40.178,59 

Summe Abgänge BDG  616.491,92 237.654,39 

Parkstr. 15 49.316,32 46.021,72 

Gürtelstr. 16 151.128,61 173.818,70 

Conrad-Blenkle-Str. 52 100.766,50 200.387,20 
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Bernkasteler Str. 78 162.431,00 255.341,73 

Summe Abgänge Schulen  463.642,43 675.569,35 

Kulturhaus Berliner Allee 125 94.391,78 128.337,93 

Kulturhaus Breite Str. 43  40.847,65 55.590,75 

MS Falkenberger Str. 183 20.513,66 30.944,21 

MS Pappelallee 41b 64.859,98 73.552,51 

Summe Abgänge Kultur  220.613,07 288.425,40 

JFE Parkstr. 16 12.407,59 17.909,56 

Storkower Straße 56 48.622,38 17.352,80 

Summe Abgänge Jugend  61.029,97 35.262,36 

Sportplatz Pfeilstr. 3-8 13.864,48 4.446,54 

Summe Abgänge Sport  13.864,48 4.446,54 

Bezirk gesamt  1.375.641,88 1.241.358,04 

 
 
Vor diesem Hintergrund frage ich das Bezirksamt:  
 

1) Welche der o.g. Immobilien werden bis 31.12.2008 tatsächlich wie geplant 
abgegeben sein? 

 

Die Antwort bitte ich der beigefügten Tabelle zu entnehmen. 

 

2) Welche relativen Einsparungen und welche Einnahmen ergeben sich dadurch 
für kommende Haushaltsjahre (bitte nach Immobilie aufschlüsseln)? 

 

In den kommenden Haushaltsjahren ergeben sich Einsparungen in Höhe der 
durchschnittlichen ermittelten bw-Kosten der Immobilien. Die buw-Kosten der 
Immobilien werden dann bei der Budgetierung nicht mehr vom Gesamtbudget 
des Bezirkes abgezogen. Dies wird ebenfalls zu einer Verbesserung des 
bezirklichen Budgets führen. 

Die Beträge bitte ich ebenfalls der Anlage zu entnehmen. 

 

3) Welche Immobilien werden bis Jahresende nicht abgegeben sein und warum 
nicht (bitte einzeln begründen)? 

 

Ich verweise auf die Anlage. 
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4) Bis wann rechnet das Bezirksamt damit, dass alle der o.g. Immobilien 
abgegeben sein werden? 

 
In der Anlage sind die nach dem aktuellen Sachstand als realistisch 
anzusehenden Zeitpunkte für die Abgabe der Immobilien benannt.  

 
 
 
 
Christine Keil 


